

EL GBNO. ORDENA EL TRASLADO DE LOS COSTARRICENSES DAMNIFICADOS POR EL TERREMOTO DE MANAGUA A PUERTO SOLEY DONDE SERAN RECOGIDOS POR EL VAPOR VALLERRIESTRA

HASTA LA FECHA SE HAN ENVIADO AUXILIOS POR VALOR DE TREINTA MIL COLONES

Se nombran comisiones para recolectar fondos en los Bancos, comercio y colonias extranjeras

El presidente de la república dispuso la compra de ropas hasta por cinco mil colones y de arroz y frijoles hasta por dos mil colones, mercaderías estas que se despacharán el jueves para Nicaragua

LA LEY MARCIAL ES MANTENIDA CON VIGOR EN MANAGUA, TENIENDO ORDEN LOS CENTINELAS DE DISPARAR SOBRE TODA PERSONA QUE SE AVENTURE ENTRE LAS RUINAS SIN PERMISO ESPECIAL

El vice presidente de la cruz roja norteamericana, Mr. Swift, declara que no existe amenaza de peste en Managua

Durante el obligado INTERNAZZO de la Semana Santa, que para nosotros de dolorosa es negativa ante las posibles y cada vez más lamentables consecuencias del terremoto de Managua, han continuado llegando noticias que nos apresuramos a transmitir a nuestros lectores.

De todas partes han llegado auxilios, menos de México.

Comovidos ante la gravedad increíble de lo que ha ocurrido, todos los países en diferentes formas, así los americanos como los del viejo mundo, han manifestado su pesar, y han enviado auxilios una gran mayoría, pero se exceptúa México, que persiste en mantener con Nicaragua una actitud airada en estos tristes momentos, lo que no se complace en la tradicional grandeza de espíritu de ese pueblo. Es cierto que llegó un avión mexicano, pero pertenece a una compañía particular.

La llegada del representante de Sandino

Ha llamado la atención la pronta comparecencia ante la llamada del dolor de sus hermanos, del doctor Pedro Zepeda, representante de Sandino en México, quien fletó un barco con oportunos auxilios. — Se acepta como posible que el gobierno de Nicaragua acepte sin demora tales auxilios y facilite la entrada del doctor Zepeda, si este llega en su carácter puramente particular.

Alarma en Managua.

El jueves santo por la noche hubo en Managua una alarma porque se tuvo noticia de que se preparaba un avance vandálico sobre la que se consideraba indefensa ciudad. — Allí estaba esa noche el coronel Bonilla, enviado de nuestro gobierno, quien fue testigo del servicio de campaña que sin pérdida de tiempo se organizó. El gobierno, pues, está sólido, y atento a la defensa y a la tarea de reorganización

Nicaragienses que se han ido a Managua. — Dos se incorporan a la Cruz Roja de Costa Rica.

La colonia nicaragienses, principalmente la residente en San José, es casi toda managüense. — De aquí proviene que gran parte de sus miembros, han pretendido acudir a sus hogares. — La legación de Nicaragua visó muchos pasaportes, algunos iban por la vía aérea, otros por la marítima, otros por tierra. Después se consideró que era preferible controlar y contener esa salida de nicaragienses en vista de que por la falta de viveres iban a empeorar la situación. — Entre las personas conocidas que se fueron están los señores Adolfo Ortega Díaz, Norberto Salinas de Aguilár, Humberto Barahona, Enrique Barquero. — Todos ellos tenían familias e intereses en Managua. — Don Juna Manuel Morales, cuya hermana Paula Morales viuda de don Nicolás Delgado es una de las víctimas del terremoto, se incorporó en la Cruz Roja de Costa Rica y se fue en el vapor Kreta que salió el sábado cuatro por la noche de Puntarenas. Igualmente se incorporó en la Cruz Roja de Costa Rica y marchó a Nicaragua el coronel don Cornelio Vargas, quien tiene numerosa familia en Managua.

Los auxilios enviados de Costa Rica, y los de iniciativa particular.

No obstante de que en un principio se censuró al Gobierno por su actitud, es lo cierto que se han enviado oportunos auxilios a Nicaragua. — El mismo coronel Bonilla, quien al día siguiente de la catástrofe hizo desde allá los primeros pedidos que fueron remitidos por avión inmediatamente, los cuales eran de drogas medicinales y útiles de cirugía principalmente. — Después, como se sabe, ha habido diversas remesas de viveres.

Con dolorosa prueba nos que da una elocuente constancia de la urgencia que tiene el gobierno de organizar, para estos días, un servicio de aviación. — De haberlo tenido, nuestra cooperación...

La casa presidencial recibió una lista de los costarricenses que se encuentran en Nicaragua, damnificados por el terremoto que destruyó Managua. Esos costarricenses se encuentran actualmente refugiados en Granada.

En vista de su situación el gobierno ordenó girar la suma de cien dólares para que fueran trasladados a Puerto Soley y a la vez se ordenó al Vallerriestra que fuera a ese puerto a recogerlos para traerlos a Puntarenas de donde se los conducirá en tren a la capital.

Hasta la fecha, Costa Rica ha enviado auxilios a Nicaragua, en mercaderías, medicinas, etc. una treintita mil colones. Solamente en harina envió veinte mil colones.

En estos días se harán nuevos envíos, principalmente de ropas y granos.

El delegado del gobierno, coronel Bonilla, estuvo el jueves san

to por la mañana conferenciando con el presidente de Nicaragua, general Moncada, y éste le pedía el envío de vendas, medicinas y demás útiles para atender a los millares de heridos.

Ese mismo día, a las dos de la tarde, se recibía en Managua el auxilio enviado de aquí y consistente en lo mismo que el presidente Moncada pedía.

Hoy en la mañana se reunieron en la casa presidencial los miembros designados para integrar la junta de socorros, con excepción de don Jorge Hinc.

En esa reunión, en la que estuvo presente el señor presidente de la república, se dispuso integrar dicha junta, con el nombre de "Junta de Socorros Managüa", nombrándose el siguiente director:

Presidentes honorarios:
Lic. don Cleto González Viquez, presidente de la república; señor Arzobispo doctor don Otton Castro; señor secretario don Pasa a la página octava

Cada vez confirman más los amigos del Lic. Castro Quesada su llegada a esta capital a fines del presente mes

Se le han hecho muchas indicaciones para que venga antes del mes de Mayo

En días pasados informamos que varios amigos del Lic. don Manuel Castro Quesada se habían empeñado en que nuestro ministro en Washington regresara a esta capital en el curso del presente mes, en la esperanza de que él intervenga en la política que se ha iniciado alrededor de la elección de director del congreso, como también para que se ocupe decididamente en los preliminares de la próxima campaña electoral.

Esa noticia se nos ha confirmado hoy por diversas fuentes, habiéndonos manifestado que por parte de amigos, parientes o aun de funcionarios públicos,

se le han enviado cartas y acrogramas, haciéndole ver la necesidad de su presencia aquí antes de finalizar el presente mes ya que las cosas políticas se van complicando e iniciando con mayor actividad.

También se nos confirmó el deseo que existe en provocar un acercamiento entre el licenciado Castro Quesada y el Lic. Jiménez Oreamuno, deseo ese que le ha sido expuesto ya al principio por correspondencia.

Así, pues, sus amigos dan como un hecho que el Lic. Castro Quesada está nuevamente entre nosotros por ahí del veinte del presente mes.

DE ULTIMA HORA

EL DIPUTADO LIC. DON ALFREDO SABORIO PRESENTA UNA MOCION PARA QUE EL CONGRESO PIDA AL SECRETARIO DE FOMENTO DETALLE COMPLETO DE TODOS LOS GASTOS DE SU CARTERA EN LO QUE VA DEL AÑO EN CURSO

EL PORQUE DE ESA MOCION

En la sesión de hoy en el congreso el diputado don Alfredo Saborio Montenegro presentó moción que fue aprobada para que pida al secretario de fomento detalle completo de todos los gastos de su cartera en lo que va del año en curso.

Fue apoyada esta moción por varios parlamentarios, entre ellos

ellos el Lic. Jiménez Ortiz, y se aprobó.

El proponente probó que hay muchos gastos de esa cartera que no han sido referendados por la oficina de Control en carteras y el ferrocarril.

Se desea que el secretario con teste los cargos personalmente o por escrito.

A B C

Lic. RAUL UGALDE G. — JOSE ANGEL ZELEDON
Gerente Jefe de Redación

MARIANO SOLORZANO, Administrador

LA SORPRESA FENICIA DEL "DIARIO DE COSTA RICA" FRUSTRO UNA INICIATIVA BENEFICA A FAVOR DE LOS DAMNIFICADOS DE MANAGUA

La sorpresa que el "Diario de Costa Rica", en su afán de competencia fenicia, dió al público, rompiendo la tradición costumbre de no trabajar el viernes santo, consagrado casi universalmente al recuerdo de la tragedia del Gólgota, evitó que se desarrollara una iniciativa que elementos de este vespertino tenían a favor de los damnificados del terremoto de Managua. Esa iniciativa consistía en circular el sábado santo y el domingo de pascua un boletín de noticias del doloroso acontecimiento, pero con declaratoria previa y formal de que su producto sería para los nicaragienses en desgracia.

Señalamos esto para censurar abiertamente, el tráfico que del dolor fraternal ha hecho el "Diario de Costa Rica" haciéndose por sorpresa, en nombre del dolor de la colonia nicaragiense, dueña del campo, para servir al público ansioso mala información con la mitad del papel de una edición ordinaria; pero al mismo precio . . . Negocio redondo.— Moderada ganancia. — Más del

ciento por ciento. — Que le haga buen provecho pero que ello no sea sin la protesta de A. B. C. por la sarcástica felonía de llenar la casaca propia con el canto de la comiseración por la ajena congoja.

En cambio es necesario, por mandato imperativo de un sentimiento puro de justicia, reconocer que LA TRIBUNA, con la percepción inmediata de la magnitud de la desventura de Nicaragua, y por la acción que MORTUO PROPIO desarrolló, emmendado, por decirlo así, la lenta actitud oficial con sus oportunas iniciativas que han tenido un doble efecto, contribuir por su parte en la medida de sus fuerzas, y despertar el ánimo de los adormecidos a la comprensión exacta del deber en que estamos colocados en esta hora de amargura frente a Nicaragua.

Por eso, espontáneamente junto a nuestra censura por la conducta dolorosa del "Diario de Costa Rica", queremos que quede constancia firme de nuestra solidaridad con LA TRIBUNA.

EL EJECUTIVO VETO LAS REFORMAS A LA LEY DEL NOTARIADO

Hemos sido informados de que el ejecutivo vetó el proyecto de ley recién pasado en el congreso con las reformas a la ley de Notariado.

El proyecto en cuestión es el que dispone que los protocolos han de ser guardados por los propios notarios.

Dios nos libre de semejante cosa. El haber de todos estaría a merced de los notarios y por desgracia de los MALOS NOTARIOS. Si esto es con la obligación de entregarlos a una juzgado pasan cosas . . . qué tal, cuando así no fuera? . . .

Francamente la actitud del ejecutivo no puede ser más salvadora para los intereses generales.

Para el caso debe tomarse muy en cuenta los recursos hábiles y el juego de aquellos notarios que quisieran burlarla. Acabamos de exhibir el caso de un protocolo retenido por las compañías eléctricas . . . ¡ y está ahora!

Con el objeto de evitar que

Turno General en Carrillos de Poás

Se está organizando un turno general en Carrillos de Poás, para el día 19 del corriente, mes con el fin de allegar fondos a beneficio de la escuela de aquel lugar.

Para ese turno han sido nombradas varias comisiones integradas por señoras, y señoritas del lugar y un grupo numeroso de caballeros.

después de entregados los protocolos al juzgado se le hagan alteraciones, basta con que los jueces cumplan con su deber y que NO los entreguen bajo fianza a nadie; que quien quiera verlos, los examine en el juzgado, a vista y paciencia del público y de los empleados del mismo.

En este particular podemos decir enfáticamente que A B C es merecedor, en parte del triunfo obtenido contra el proyecto en cuestión para salvaguarda de los intereses de todos, en particular de los iletrados y desvalidos.

Un pescador pierde una mano en un accidente. — Una mujer muere a consecuencia de unos machetazos que le descargó su amante. — Funcionamiento del dispensario escolar

Pedro Novoa, conocido pescador de Puntarenas, preparó su bote para irse a pescar en compañía de algunos compañeros. Ya en el lugar escogió para la pesca, Novoa preparó una bomba de dinamita y al darle fuego trató de arrojarla al mar. La mecha era demasiado corta y no dio tiempo suficiente, sino que la bomba estalló en su propia mano destruyéndosela.

Hubo necesidad de amputarle la mano.

Faustina Villegas es el nombre de una mujer que falleció estos días atrás a consecuencia de heridas recibidas en un brazo.

El suceso ocurrió en jurisdicción de la Pitahaya, y las heridas fueron inferidas por su amante Felipe Arteaga.

Ellos se dirigían de la finca "El Ensueño" a la población de Pitahaya, como a las cinco de la tarde. En el campo rieron por asuntos baladíos, según declaró ella, y en un lugar desolado, Arteaga la agredió con el machete, ocasionándole tres heridas en el brazo derecho. Luego de herida la dejó abandonada, regresando a la finca y de allí se dirigió a lugares ignorados.

La mujer, manado sangre en abundancia, siguió sola hacia el pueblo, teniendo apenas el tiempo necesario para llegar a casa de una familia Jiménez, donde cayó en el corredor, declarando que su amante Arteaga la había herido. Pocos momentos después falleció a consecuencia de la hemorragia.

Las autoridades del lugar buscan activamente al autor de este crimen.

El dispensario escolar de Puntarenas está funcionando con toda regularidad. Se proporciona debida atención a los niños, y la asistente escolar, señorita María Jiménez, hace visitas periódicas a las escuelas para practicar exámenes en los niños.

Es de esperarse la cooperación de los maestros, padres de familia, autoridades y junta de educación, a fin de que el servicio sea lo más eficiente posible en beneficio de los niños.

Habiendo sido anulada la carrera de Maratón a Puntarenas, se piensa en organizar otra con un recorrido de cerca de ochenta y ocho Kilómetros

El club sport La Libertad, en vista del informe respectivo y de haberse comprobado plenamente que todos los corredores del Maratón San José Puntarenas quedaron fuera de concurso, anuló esa carrera, y por consiguiente, dispuso no otorgar los premios ofrecidos sino en otra competencia.

Como los señores Rodríguez, Delgado, Ramirez, Peraza y González, desean que se verifique otra carrera, se dispondrá lo necesario para efectuarla en su oportunidad.

Se piensa hacer esa nueva carrera en otra ruta: saldrían los corredores de San José hacia Cartago de donde regresarían a la capital y continuarían corriendo hasta Alajuela y volverían a San José. En esa forma harían un recorrido poco más o menos de unos ochenta y ocho kilómetros, trayecto este que se considera suficiente para decidir la competencia que persiguen.

JOSE FDO. BARRIENTOS R. Agente Comisionista

Me hago cargo de vender toda clase de productos con facilidades de pago Apartado XXII o en esta Administración

NUEVA DIRECTIVA DEL SAN JOSE ATHLETIC CLUB

San José, 4 de abril de 1931.

Señor director del A. B. C.

Presente.

Estimado señor:

Tengo el gusto de informarle a usted que en la asamblea General de accionistas celebrada en la noche del 31 de marzo último, se procedió a la elección de la nueva directiva del San José Athletic Club, la cual quedó integrada así:

Presidente don José Pablo Quiros

Vice-presidente don Luis Delmetrio Tinoco
Secretario don Gonzalo Echeverría
Tesorero don Salvador Borbón
1. Vocal don Félix Echeverría
2. Vocal don Felipe Van Laar.
3.—Vocal don Francisco María Esquivel.
4. Vocal don Roberto Coronado
5. Vocal don Arturo Segreda.
Soy de usted atento y seguro servidor,
Gonzalo Echeverría
Secretario

"PRODUCTOS MENNEN"

TALCO BORATADO MENNEN

Para su alteza el nene

TALCO MENNEN PARA HOMBRES

Indispensable para después de afeitarse

TALCO VIOLETA MENNEN

Irresistible

CREMA BORATA MENNEN

la inmejorable

CREMA DE AFEITAR MENNEN

Para la afeitada ideal (sin mentol)

CREMA BALSAMICA MENNEN

antiséptica, calmante, refrescante

JABON BORATADO MENNEN

sanativo, el mejor para el cutis

Bote-Pólvora Mennen (Talco Boratado)

incomparable después del baño

"SOUPLEX"

la insustituible hojita de afeitar que ha resuelto el problema de las barbas duras, sensibles o irritables. Búsquelas legítimas siempre.

De ambos productos somos en Costa Rica

Unicos Importadores y Distribuidores

CASTRO & QUESADA Suc.

Teléfono 3275

Apartado 1189

Más de mil colones fueron recolectados ayer en Heredia a beneficio de los damnificados del terremoto de Managua

La asociación Ala organizó una procesión cívica

La asociación ALA, de Heredia, organizó para ayer una procesión cívica que se llevó a efecto a las ocho y media de la mañana en aquella ciudad con el laudable propósito de allegar fondos para el socorro a los damnificados del terremoto de Managua.

El desfile que se hizo fué imponente y precedido por la banda militar. Grupos de señoras y señoritas tomaron parte en el desfile recojiendo el óbolo que

todos los heredianos daban voluntariamente para tan humanitario fin.

El desfile se hizo por las principales calles de la población portándose cartelones alusivos. Por la noche se ejecutó en el parque una retreta de gala en la que también se hizo una recolección de dinero.

Se nos informa que se logró recoger por ahí de unos mil colones en efectivo.

NICARAGUA

PRIMERAS VOCES DE LA URGENCIA DE LA FRATERNIDAD POLITICA

Con el corazón oprimido, con el alma llena de tristeza, con las lágrimas que no se pueden cortar ante la magnitud del desastre, escribimos estas líneas profundamente esternadas. Nicaragua, ha sufrido una nueva prueba en su largo camino de dolor y de sacrificio.

Las ondas de Xolotlan, ya no acarician a la que fue nuestra hermosa capital, ni el cristal del lago retratará más la belleza natural de la ciudad testigo de muchos acontecimientos que viven en la historia de nuestras cruentos martirios. Ahora Managua, bajo el soplo de la fatalidad, es un montón de escombros y de ruinas; y como si esto no fuera nada, las llamas vinieron a consumar la obra de destrucción que en columnas gigantescas se elevaron hacia el cielo como para iluminar con tétrica luz aquel cuadro de desolación y de muerte.

En pocos segundos en aquella ciudad animada y activa, todo fue pavor, espanto, ruina, incendio, desolación, muerte, ayes de dolor, gritos de angustia, madres sin sus hijos, hijos sin sus padres, cadáveres incinerados, y cuantos, no muertos aun, tuvieron la visión de la muerte en sus pupilas que impedidos para alejarse de las llamas perecieron bajo su manto de fuego.

El pueblo de Nicaragua lleva ya muchos años en su calle de amargura. Por una parte los errores de sus hombres que nos han arrastrado como por la ley sombría, a la muerte sin la glo-

ria y al sacrificio sin la idea redentora; y por otra, la crueldad de nuestro destino que ha llevado a millares de nicaragüenses a buscar en diversas partes del mundo el calor materno no hallado en la patria cuando nuestras convicciones nos obligaron a no ser esclavos en nuestra propia tierra. Pero hoy eso pertenece a un pasado que no debe recordarse si no fuera para formular la lista de nuestros sacrificios.

La deventura de Nicaragua ha conmovido a todos los corazones y esto es un consuelo saber que en nuestras horas de angustia no estamos solos en el mundo.

Centroamericanos y norteamericanos, hispanoamericanos y de diversos países de la tierra, han acudido en nuestro socorro. Llegándonos auxilios unos, y frases de simpatía otros. Es muy grato saber que el dolor de Centro América ha sido nuestro mismo dolor y los que hemos sido testigos de cómo ha vibrado el corazón de Costa Rica ante la magnitud de nuestra desgracia, no tenemos sino palabras de reconocimiento y de gratitud ya que en el afecto hace mucho tiempo nos unió el destino.

El pueblo de Nicaragua, estolido ante el dolor, herido en todo momento, sabrá levantar de los escombros que causó el cataclismo y de las cenizas del incendio, una Nicaragua más fraternal, purificada en el crisol de los grandes dolores y de los grandes martirios.

Justo Pastor López.

SILENCIO! Sólo un minuto para repetir a ustedes que la **CAFIASPIRINA** es lo mejor que existe para todos los dolores, porque además de proporcionar alivio inmediato regulariza la circulación, devuelve las fuerzas y no ocasiona trastorno alguno ni al corazón ni a los riñones.

"Si es BAYER es Bueno" →

Entre algunos empleados públicos existe la idea de que se les rebaje un tanto por ciento de sus sueldos, por un mes para contribuir a socorrer a los damnificados de Managua

Hoy estuvimos conversando con algunos empleados públicos alrededor de la catástrofe sísmica que destruyó por completo la capital de Nicaragua.

Ante el desastre, decía uno de ellos, todos deberíamos sacrificarnos un poco y hacer así menos angustiosa la situación de los millares de nicaragüenses que hoy día necesitan de la caridad universal.

Por lo que ocurrió en Cartago, que es mucho menos de lo que ocurrió en Managua, de hemos darnos exacta cuenta del desastre, del dolor y la miseria que muchas familias nicaragüenses experimentan en estos momentos, y buscar la forma de que todos contribuyamos para enviarles socorros.

Podría hacerse una iniciativa, tal la de que, por un mes, se rebajara el cinco por ciento a los sueldos de los empleados públicos, de cien a doscientos, y un diez por ciento a los sueldos mayores de doscientos. Como es por sólo una vez, el sacrificio no sería tan penoso para los empleados públicos y todos sentiríamos la profunda satisfacción de haber contribuido a aliviar la terrible situación de los hermanos del norte.

Nuestro informante nos suplicó que no dar a la publicidad su nombre, pero en caso dado podríamos indicarlo.

PILDORAS DE VIDA DEL DR. ROSS

DE LA LEGACION DE NICARAGUA

Habiendo ido uno de los nuestros a la Legación de Nicaragua en busca de noticias, la muy apreciable señora doña Alicia de Hazera, esposa del señor ministro, tuvo la bondad de decirnos:

—No hay ninguna nueva después de las tristes noticias publicadas. Si ruego decir que afanados como estamos en tantas cosas relacionadas con la tragedia, no ha sido posible atender debidamente ni rendir gracias a las personas que en diversas formas elocuentes han manifestado su simpatía y condolencia por Nicaragua. Si es inolvidable el martirizante acontecimiento, más inolvidable aun será para nosotros la generosidad del gobierno y de la sociedad costarricense una vez más revelada en estos dolorosos días. A su regreso de Nicaragua, que será en esta semana, el señor Hazera hará las sinceras manifestaciones de nuestro agradecimiento, pero yo deseo que anticipadamente se acepte la expresión de mi reconocimiento.

De lo que con el mayor gusto nos hacemos portavoces.

QUIENES FUERON LOS AUTORES DEL CRIMEN DE NUEVA COLON

Entre cuatro individuos destrozaron el cuerpo de la infortunada víctima

En días pasados dimos cuenta de que el resguardo de El Coco había descubierto el cadáver de Zacarías Dávila, muerto a machetazos cerca de Nueva Colón, jurisdicción de Sardinal y que habían sido detenidos cuatro individuos por sospechas.

Ampliando esos informes dimos que los cuatro individuos son Zacarías Bustos, Gregorio Contreras y sus dos hijos, estos esperaron en un paraje del camino el paso de Dávila, sacándole al encuentro y ultimándole a machetazos entre todos

En un solo tajo le despegaron la cabeza; de otro le cortaron un brazo. Luego reunieron los miembros del tronco del cuerpo y volvieron a descargar más machetazos hasta hacerle picadillo.

El crimen ha sido de lo más sangriento y bárbaro, hasta el punto de haber horrozeado a los vecinos de Nueva Colón.

Los cuatro matadores de Dávila se encuentran presos en la cárcel de Filadelfia a la orden del alcalde que los procesa.

USTED NO IGNORA

como no puede ignorar ningún constructor, que la buena estructura de una obra depende de las maderas que se empleen, y para ello hay necesidad de escogerlas, use las inmejorables y bien recomendadas

MADERAS

que mantiene constantemente en su Depósito y Aserradero **RAMON LEON H.**

y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción. Si desea ser atendido con prontitud y satisfacción, llame a los teléfonos números

3115 ASERRADERO 3032 DEPOSITO

EN LOS CORRILLOS PARLAMENTARIOS SE DISCUTE SI CONTARAN O NO MAYORIA DE VOTOS LOS PROYECTOS DE MONOPOLIO

En un corrillo de diputados de que se cuente con esa oímos hoy el siguiente comentario de votos, o sean veintinueve.

Hay varios diputados que se oponen rotundamente a los monopolios, otros no quieren votar por el monopolio de la gasolina y de los teléfonos que implica una reforma a la constitución. Necesitan los dos tercios de votos de la cámara.

Hay otros que no hay seguros proyectos.

NUESTRA SOCIEDAD

Viajeros-Interior

En Limón, donde pasó los días santos estuvo el estimable amigo doctor Chacón Chacón. —Para el Atlántico don Jesús Flato.

Se encuentra pasando una corta temporada en su finca La Giraldá don Luis Escalante F. con su señora y niño. —De Limón regresó don Luis A. de Laportace con su señora.

Para Estados Unidos

Para los Estados Unidos en compañía de su estimable señora partió el tercer designado a la presidencia lic. don Andrés Venegas, quien por enfermedad, se ha visto precisado a hacer este viaje. Buena travesía les deseamos a tan distinguidos viajeros.

Enfermos

—Dedicado de salud se encuentra el caballero don Andrés Venegas. Deseamos que mejore.

—Hemos sido informados de que el estado de salud del caballero don Jorge Escalante Bonilla, es ya bastante satisfactorio lo que mucho celebramos, deseando restablezca del todo.

Residencia

Ha trasladado su residencia a esta capital después de permanecer por espacio de algún tiempo en La Giraldá, don Manuel Escalante Durán con su señora.

Radicarán en el barrio de Aranjuez.

LA BODA VIETO - ASCH.

En la mañana de hoy, a las siete, en la iglesia de la Soledad, se verificó la ceremonia nupcial de dos estimables jóvenes de esta capital: don Fernando Vieta Price y la señorita Silvia Asch, hoy señora de Vieta.

La ceremonia fue apadrinada por don Henry M. Keith y doña Luz de Sittanfeld; doctor don Rita fuel Calderón Guardia y doña Yvonne de Calderón; lic. don Napoleón Vaile y doña Mercedes, de Vaile; don Alberto Carvajal y doña Albertina de Carvajal; don Andrés Boza Cano y doña Amelia de Boza; don Rubén Yglesias y señorita Angela Donnelly; D. Manuel Rodríguez y doña Elvira V. de Yglesias; don Alfredo Vieta y doña Carolina de Pacheco;

don Fernando Asch y doña Sadie de Asch.

Después de la ceremonia religiosa se verificó una lucida recepción pero con carácter íntimo.

A E C congratula a los nuevos esposos y formula sus mejores votos por su completa felicidad.

VIAJEROS - INTERIOR .

—Regresó de Puntarenas donde pasó los días de la Semana Santa el señor secretario de relaciones exteriores licenciado don Octavio Béchec.



Traje de crepé negro. La falda se recoge en pliegues frontales que forman como paletones. La capa se anuda en un lazo simple

—Del mismo puerto regresó el doctor don Horacio Parra.

—Para San Ramón partió hoy en vía de negocios don Romano Orlich.

—Regresó de Puntarenas don Rodolfo Blanco y su estimable señora esposa.

—Estuvo entre nosotros procedente de la ciudad de Cartago D. Octavio Aliende.

—De Limón se encuentra en la capital don Rodrigo Soto, quien estará aquí unos días.

—Regresó del campo el diputado don Aristides Baltodano, quien estuvo en vías de paseo durante los días de la Semana Santa.

—De Alajuela regresó la apreciable señorita Beatriz Castro Rawson, quien estuvo allá unos días.

—Se encuentra en ésta procedente de Santa Cruz de Guanacaste el apreciable joven don Tomás Soley hijo.

—En Puntarenas pasó unos días acompañado de su distinguida señora esposa, D. Ramón Méndez quien regresó ayer.

VIAJEROS - EXTERIOR.

—Regresó de Nicaragua donde estuvo unos días el joven don Alvaro Rojas, quien el domingo siguió para Grecia.

—Para ese país partió en la tarde del sábado el doctor don Nilo Villalobos.

—También partió para la vecina hermana del norte el caballero don Alex Murray, quien estará ausente algunos días.

TE DE DESPEDIDA . .

Se verificó ayer tarde en el club social de la ciudad de Cartago un gran té de despedido en honor de la señorita Lilia Rivera como despedida de su vida de soltera, con motivo de su próxima boda.

La concurrencia de damas y señoras de la sociedad cartaginesa fue numerosa. La fiesta resultó muy lucida.

SAN JOSE ATHLETIC.

El domingo próximo se inaugurarán los tres danzantes del San José Athletic Club amenizados por la orquesta Barquero.

Existe gran entusiasmo por la reanudación de esas fiestas sociales y no dudamos que el anunciado para el domingo constituirá un gran éxito.

En Mayo el Lic. don Carlos María Jiménez presentará una moción al congreso dando un voto de reconocimiento a la comisión de pavimentación

El lic. don Carlos María Jiménez, jefe de la agrupación carlista del congreso, se ha ocupado en informarse ampliamente acerca de la labor que la comisión especial de pavimentación ha desarrollado, desde la iniciación de la pavimentación de las calles de la capital hasta los trabajos de pavimentado de algunas carreteras. Y comprendiendo el lic. Jiménez Ortiz la magnífica labor realizada por esa comisión, en mayo próximo— según se nos informa— presentará al congreso una moción en el sentido de que se dé un voto de agradecimiento a ese cuerpo organizado, que ha sabido sobreponerse a todas las dificultades para llevar a cabo una obra meritoria y altamente beneficiosa para el país.



En el tranvía se cobró antier indebidamente pasaje doble

La empresa del tranvía cobró pasaje doble el sábado mandándolo como día festivo, lo que es indebido. Durante todo el día se hizo esa explotación fraudulenta del público, sin hacer caso de las protestas. Esa suma, que debe ser devuelta a la municipalidad, podría ingresar el fondo de auxilios para Nicaragua.

Muy grande es la distancia que se recorre sin molestias ni gastos cuando los carros se equipan con las famosas llantas

"INDIA"

Llegó a Puntarenas la nueva lancha para el servicio del muelle

El vapor KRETA que llegó el viernes a Puntarenas, dejó en ese puerto la lancha que fue comprada por el gobierno para el servicio del muelle nuevo. La recibió el jefe de la sección de compras de la secretaria

de hacienda, habiendo sido probada con magníficos resultados.

La lancha esa, que es de gasolina, cuesta al gobierno nueve mil dólares.

Un Exquisito Manjar.....

"Pan Con Timba"
lo llaman en Cuba

"Pan Con Trico"
le dicen en Costa Rica

A UN DELICIOSO SANDWICH DE PAN CON JALEA

Pídalo en todos los establecimientos y ensáyelo en su casa. Nada hay más
suculento, sano y nutritivo

Exija, eso sí, que sea con las insuperables Jaleas de

"LA TRICOPILIA"

Sasso Hermanos - DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

CLINICA OCULISTICA
Dr. JOSE CORVETTI
de la Real Universidad
de Piza, Italia

DES-PACHO
Casa de Salud
del Dr. Figueres

Enfermedades
y defectos de los ojos

Optico de la Clínica
GUILLERMO RIVERA
del Colegio Nacional de Jena,
Alemania

REGRESO.

Después de haber permanecido unas semanas en Panamá, en vía de paseo, regresaron a la capital don Stanley Lindo y su estimable señora esposa.

Les presentamos nuestro saludo de bienvenida.

SUSCRIBASE AL A B C

La revolución triunfó en Madera deponiendo al alto comisario portugués y declarando que no se acepta ningún gobernador de Portugal

Revolución en la Isla Madera

LISBOA, 6.—El consejo de ministros se reunió extraordinariamente con el fin de tomar medidas para sofocar la revolución en Madera, acordando enviar un barco transporte conduciendo quinientos soldados. El gobierno no ha recibido contestación a los mensajes enviados a las autoridades de Funchal. Únicamente ha logrado que el jefe de la rebelión, teniente Caetano, conteste el ultimatum que le fué enviado, diciendo:

Sólo me entregaré a gobierno constitucional. Dicese que todas las autoridades de Madera fueron apresadas por los revolucionarios.

Decisiones de los laboristas independientes

SCARBOROUGH, 6.—La conferencia anual del partido laborista independiente rechazó, por 73 votos contra 37, la moción para separarse definitivamente del partido laborista nacional. Por 157 contra 109 rechazó igualmente una moción de censura a los dirigentes de la agrupación por su actitud respecto al mismo asunto. Esta resolución considerase de enorme importancia para la vida del gobierno de Mac Donald, ya que demuestra que los independientes mantendrán su cooperación en el parlamento.

Auxilios de la cruz roja panameña a los damnificados de Managua

BALEOA, 6.—Roberto Jiménez vicepresidente de la Cruz Roja panameña, salió para Managua en aeroplano de la Pan American Airways ayer, llevando cien libras de medicamentos

Viaje de Will Rogers a Hispano América

LOS ANGELES, 6.—El famoso actor Will Rogers saldrá próximamente en aeroplano para la América Central y del Sur.

Huracán en Japón.

TOKIO, 6.—Dos personas murieron y nueve resultaron heridas en la isla Kyushu a consecuencia de un huracán que causó grandes daños, especialmente en la población de Tsurumi. — Tres hangares fueron destruidos y varios aeroplanos dañados. Las pérdidas pasan de medio millón de dólares.

Titulescu llamado para formar gabinete.

BUCAREST, 6.—El rey aceptó la renuncia del gabinete Mironescu, llamando telegráficamente a Titulescu, quien se encuentra en Londres, para que forme nuevo ministerio.

La reunión de la cámara internacional de comercio

WASHINGTON, 6.—Aun cuando la cuestión de las deudas extranjeras no está incluida entre las materias de que tratará la cámara internacional de comercio en las sesiones que comenzarán el 4 de mayo, créese que se llevará a cabo un movimiento extraoficial para renovar el estudio de ese problema. Los representantes de los países deudores estiman imprescindible hacer una revisión de las deudas para formular nuevos planes de pago más de acuerdo con las circunstancias actuales.

Viaje de Coste y Damesnil.

PARIS, 6.—Dumesnil salió en un viaje de mil trescientos kilómetros con el fin de inspeccionar los puertos aéreos de las colonias francesas de África del Norte, llevando como piloto a Coste.

El rey Jorge nuevamente enfermo.

LONDRES, 6.—El rey Jorge ha sufrido una ligera recaída de su antigua dolencia, laringitis, después de una influenza que contrajo en Windsor. Su médico, Sir Stanley Hewitt, y el doctor H. L. Martyn, le atienden constantemente, asegurando que su estado no es de cuidado.

Quebrá de una empresa peruana

LIMA, 6.—El juez Emilio F. Valverde declaró la quebrá de la empresa americana Foundation Company, por solicitud hecha por José Larrea Montero y otros ex-empleados de la misma, decretando el embargo de los bienes y el examen de los libros de dicha compañía. Se señaló el 4 de mayo para celebrar una asamblea general de acreedores. La Foundation Company había obtenido contratos, bajo la administración Leguía, para ejecutar trabajos sanitarios en las principales ciudades del país, trabajos que fueron parados unos nueve meses antes de la caída de aquel régimen. El gobierno no de Sánchez Cerro decretó en octubre la anulación de los contratos con esa empresa, alegando falta de fondos. La junta de gobierno ha de-

cretado la suspensión de toda acción judicial por quince días, mientras se estudian los contratos entre la compañía y el gobierno.

Las monedas del Vaticano

CIUDAD VATICANO, 6.—El escultor Mistruzzi y el gobernador Serafini presentaron al Papa el primer juego de monedas de la ciudad Vaticano, que entrarán en circulación próximamente.

Falleció el conocido industrial

PARIS, 6.—El conocido industrial André Jules Michelin, fabricante de las llantas de ese nombre, falleció ayer aquí a la edad de setenta y ocho años.

La familia real italiana en San Rossore.

ROMA, 6.—La familia real italiana pasa las vacaciones de Pasqua en su villa de San Rossore.

Resultados de football.

MADRID, 6.—Los resultados del foot ball de ayer fueron los siguientes: primera división (61ª jornada): Barcelona - Real Madrid, 3 a 1, 2 a 1, 3 a 1, 4 a 1; Europa - Deportivo Alavés 1 a 0; Athletic de Bilbao - Real Unión 1-2; Real Sociedad y Deportivo Español, jugadores de San Sebastián, 2 a 1; Racing de Santander - Arenas de Guecho 4 a 1. El Athletic de Bilbao ha sido proclamado campeón de primera división, siguiéndole el Racing de Santander, con igual número de puntos pero menos tantos a su favor.

Segunda división: Athletic de Madrid - Iberia 5 a 1; Valencia - Betis 6 a 0; Oviedo - Castellón 2 a 2; Sporting de Gijón - Sevilla 1 a 4.—Aunque al Betis, Sporting de Gijón y Deportivo de Coruña, réstales por jugar un partido y al Real de Murcia dos, por el número de puntos logrado queda como campeón el Valencia.—El campeonato de la tercera división se discutirá entre el Celta de Maracalido, y el Recreativo, de Huelva.

La situación en Managua.

Managua, 6.—El vicepresidente de la Cruz Roja Americana Mr. Swift, en hojas sueltas distribuidas profusamente, inclusive por aeroplanos de la Pan American Airways, declara que

no existe amenaza de peste en Managua y que la situación higiénica general es satisfactoria.

La ley marcial es mantenida con vigor, especialmente de noche. Los centinelas tienen orden de disparar sobre toda persona que se aventure entre las ruinas sin permiso especial.

Dicese, aunque sin confirmación, que el presidente Montecada se propone trasladar la capital a Masaya.

Titulescu sale para Bucarest.

LONDRES, 6.—Titulescu salió a las once a. m. para Bucarest, llamado por el rey Carol para formar gabinete.

Los reyes de Siam llegan a Tokio

YOKIO, 6.—Los reyes de Siam llegaron a ésta, de paso para los Estados Unidos.

Viaje del subsecretario de guerra a Panamá.

WASHINGTON, 6.—El subsecretario de guerra Frederick L. Payne saldrá mañana de Washington para Panamá, en aeroplano, con escala en Nueva Orleans, San Antonio, Brownsville, Guatemala y Managua.—Llegará a Panamá el 13.

La contestación del Japón a Rusia.

TOKIO, 6.—Hoy será entregada al embajador soviético la contestación japonesa a la nota de protesta rusa motivada por el ataque hecho al consejero comercial Ankieff por el japonés Nokukata Sato. Dicha contestación dice que el incidente no tiene conexión alguna con la disputa ruso-japonesa sobre derechos de pesca, que debe ser arreglada separadamente.

La revolución en madera

FUNCHAL, 6.—La guarnición de ésta ha asumido el gobierno civil, deponiendo al alto comisario, declarando los jefes del movimiento que no aceptarían a ningún gobernador portugués. Pretendiendo formar un gabinete que se hará cargo del poder. Reina completa tranquilidad, sin que se hayan producido incidentes. Los consules han sido notificados de que los intereses extranjeros serán cuidadosamente protegidos. Las clases militares de 1929 y 1930 han sido llamadas a servicio. Han habido numerosas manifestaciones populares en favor de la revolución. El tráfico marítimo no se ha interrumpido. Tampoco la vida comercial

EL DIRECTOR GENERAL DE OBRAS PUBLICAS ING. DON DANIEL GONZALEZ VIQUEZ SE AUSENTO DE SU OFICINA POR QUINCE DIAS

Como circula la noticia de que el ingeniero don Daniel González Viquez, director general de obras públicas, persistiera en su renuncia, tratamos de inquirir qué había de cierto informándonos de lo siguiente: La renuncia del señor González Viquez, aun permanece en la secretaría de fomento a pesar de que el señor secretario la contestó no aceptándola y excitándole a que continuara al frente de su oficina. El señor González Viquez no ha retirado dicha renuncia, y de aquí que se considere que persiste en su empeño de renunciar. Hoy en la mañana envió una nota al señor secretario de fomen-

to por la que comunica que per manecerá ausente de su despacho durante quince días, que él se tomará como vacaciones.

En la calle, sin embargo, varios de sus amigos comentan que el retiro del señor González Viquez será definitivo.

A propósito de este incidente ministerial que se provocó con motivo de una publicación hecha por don Carlos González, hijo de don Daniel, y que no es considerado de irrespetuosa, nos informan en buena fuente que sobre el asunto del señor Escalante y la administración del ferrocarril al Pacifico se harán otras publicaciones en estos días.

RADIO RADIO RADIO

Los únicos que han dado mejor resultado en este país, son los

RADIOS

"PILOT SUPER-WASP"

DE ONDA LARGA Y ONDA CORTA.

Por disposición especial de sus fabricantes a fin de beneficiar a los aficionados se ha dispuesto hacer una rebaja especial a los nuevos clientes.

Consulte precios en el

ALMACEN VILLALOBOS

Aunque Ud. no lo crea

Por CANDIDO BUENO

Dos empresas poderosas e INFLUYENTES, una extranjera y otra criolla pero gemelas por sus ambiciones y tendencias, han restado a esta hoja periódica su colaboración de anuncios como una represalia—que está resultando a la vez advertencia y amenaza de próximas maniobras—por haber acogido en estas columnas ciertas voces del público, que siendo acordes con lo que A B C entiende por intereses nacionales, contrarían y estorbaban las aspiraciones y tendencias absorbentes de las referidas entidades comerciales.

Mezquino y torpe procedimiento el escogido: con pretensión de acallar la emisión libre del pensamiento ciudadano; tan torpe y tan mezquino como solo pueden ser las insinuaciones de los melindros en el bolsín de conciencia donde se cambian convenientes materiales por calculadas indiferencias que no otra cosa son que complicidad del silencio.

Para mal de los negociantes de ese bolsín, la vida de un pe-

riódico no depende de la voluntad de uno o dos empresarios desprecupados, por ricos y temerarios que éstos sean, sino en la acogida franca que el público le dispense como significación de confianza en la lealtad con que hace uso del gran poder de orientar en los asuntos de interés público por los caminos que realmente conducen al bien del país.

La sirena de alarma de A B C no habrá de sonar en esta ocasión. Tampoco cambiará su actitud en cuanto estime defensiva de los intereses nacionales. Precisamente porque el periódico trabaja en público y para el público, las represalias de los grandes empresarios peligrosos se contrarrestan con el estímulo crecientemente por el mayor número de lectores y con la cooperación espontánea de todos los elementos comprensivos que siempre acuden en estos casos porque saben lo que significa para los intereses colectivos la existencia de la PRENSA INDEPENDIENTE y libre...

Trabajo extraordinario en la Pagaduría Escolar

Durante los días lunes, martes y miércoles de la semana anterior, con motivo del pago de sueldos a los maestros, la pagaduría escolar a cargo de la competente señora doña Angelita de Ulloa, tuvo un trabajo extraordinario poco común.

Desde las siete y media hasta las seis de la tarde, la señora de Ulloa atendía sin descansar la expedición de giros, formándose en el palacio nacional

una larga cola que llegaba hasta la puerta de entrada.

La señora de Ulloa, jefe de esa pagaduría y con catorce años de magníficos servicios en esa dependencia, supo hacer el despacho de los giros con una precisión y actividad admirable, logrando así atender el despacho sin ninguna interrupción.

Ese trabajo extraordinario le amerita mucho y debe ser tomado muy en cuenta por sus superiores.

Se registraron durante los días de semana santa varios accidentes de tráfico

Varios accidentes de tráfico se registraron durante los días de semana santa en esta capital.

Los de mayor importancia son estos:

El día 5, en la calle primera y avenida Fernández Giliell, chocó el auto número 1111 con el carro del tranvía número 26, resultando dañado el auto.

También chocó el autobús número 22 manejado por Constantino Porras con el auto número 204, en la esquina suroeste del Teatro Nacional, resultando ambos vehículos con algunos daños.

Daños personales no se registraron.

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO DE LA FAMOSA MARCA "DORADO" tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela, que se ha trasladado ya al local situado en la Estación Central de Camiones, frente al Hotel Victoria

Se invita a la Colonia Nicaraguense para una misa

El presbítero Valenciano, cura de la Merced, ha dispuesto decir una misa de novenario el miércoles a las siete de la mañana en sufragio por las almas de las víctimas de la catástrofe de Managua. — Para este acto religioso se invita al público en general y a la colonia nicaraguense especialmente.

LA VIRGEN DE LA PIEDAD

Mirada: entre sus brazos sostiene inanimado el cuerpo destrozado del dulce Salvador.

¡Oh! Veo porque contempla, transida de Amargura, esa Mujer tan pura al Hijo de su amor.

¡Cuán grande es su tormento, su duelo y su quebranto!

¡Cuán abundoso el llanto que vierte en su pesar! y del dolor la espada aguda, penetrante, su corazón amante ¡Ay! siente traspasar.

Como marchita rosa su frente inclina mustia, y mira con angustia el rostro de Jesús; y están allí a su lado los clavos penetrantes las espinas puzantes la ignominiosa Cruz.

llegad almas sensibles, a recordar su historia, honrando la memoria de su último dolor: legad a acompañarla al sitio funerario rendirle en el Calvario vuestro ferviente amor. Ella jamás olvida que su hijo encomendados nos dio a sus cuidados y maternal bondad.

Por eso, aunque le agobia Pesar tan inhumano, su amparo soberano fervientes implorad.

José T. Paganí M. San José — 1931

HUMOR, BUENO Y MALO, CRIOLLO Y EXTRANJERO

Cierto doctor necesita un candidato que sea "eléctrico", que no le parezca, que tenga alguna atmósfera de popularidad, y mucha plata para que haga la campaña política de "su propia" cuenta y riesgo. . . . Lo encontrará...?

—(Un impertinente) — Creo que no. . . . Alguno de los chicos de A. B. C. habrá de conocerle sus "ramificaciones" y echarle el "ácido" de la prueba con resultado negativo.

Siquirres contribuye para los damnificados del terremoto de Managua

El secretario municipal de Siquirres nos informó que el centro deportivo Blanco y Negro de aquella localidad, está organizando festejos para esta semana con el propósito de recaudar fondos para el auxilio de los damnificados por el terremoto de Managua.

Se celebrará una velada en la que participarán elementos de la localidad; se jugará un

match de futbol, y se hará correr un tren expreso de Limón trayendo personas a un picnic que se celebrará en un lugar pintoresco de Siquirres, al que serán invitados todas las personas que deseen participar en esta fiesta.

Todo el dinero que se recolecte en esos festejos será destinado al auxilio de los damnificados nicaraguenses.

Cartago también responde al llamado que se ha hecho a los costarricenses para socorrer a los damnificados de Nicaragua por el terremoto de Managua

De Cartago se nos comunica por teléfono: También esta ciudad ha respondido unánimemente al llamado que se ha hecho a todos los costarricenses para que contribuyan al socorro que se está enviando a los damnificados por el terremoto que destruyó Managua a principios de la semana anterior.

Organizada por la cámara de comercio de esta ciudad, y secundada por muchas señoras de la sociedad cartaginesa, entre las que se recuerda por lo pronto a Julia Soto, Flora Castro, Zoila Rosa Volio, Alicia Soto, Ceilipa Herrera, Leonor Troyo, Marta Gutiérrez, Margarita Carlin etc. se celebró la procesión cívica que

recorrió las principales calles de la población.

También pusieron todos sus empeños por conseguir el mayor triunfo en este acto, el señor gobernador de la provincia don Luis García Aragón, el comandante primero coronel don Anibal Coto y el comandante segundo don José Gutiérrez.

Rompía el desfile un cuerpo de clarines y tambores.

Lo recolecta de dinero que se hizo durante el día en la ciudad arrojó un total de mil quinientos colones.

También se organizarán funciones de beneficencia para aumentar el fondo de socorros.

NOTAS VARIAS

Hemos tenido informes de que la Compañía Nacional que actualmente trabaja con tanto acierto en el Teatro Moderno, dará el jueves venidero una función a beneficio de los damnificados de Nicaragua. Digna de encomio es la actitud asumida por esta simpática compañía, y estamos seguros de que para ese día, el elegante coliseo se encontrará de bote en bote.

posible es, pedir más y colocar los en las principales esquinas de la ciudad.

Hemos observado que de algún tiempo a esta parte, las listas de la lotería que antes eran obsequiadas por la tesorería, son vendidas en la calle por los muchachos.

A qué obedecerá esto?

Se hace necesario instaurar de nuevo el aparato de señales en la esquina del Palacio Nacional en la misma forma en que se encontraba anteriormente, y si

Las procesiones de Semana Santa estuvieron muy concurridas pero eso sí, notamos desórdenes, especialmente en la del Santo Entierro, la más imponente de ellas, dejándose ver la falta de respeto que debe tenerse en esos actos tan serios.

LOS MERITOS DE UN ARTISTA

En la crónica que hicimos el miércoles pasado de la Compañía Nacional que actúa en el Teatro Moderno, por falta de espacio dejamos para hoy al caballero don Alberto Trullas, uno de los elementos importantes de la compañía.

Hemos de comenzar por presentar al estimado amigo nuestro saludo afectuoso, a la vez que nuestra felicitación más sincera por el éxito que ha obtenido en la bella producción literaria en verso "La Pasión y

Muerte de Jesús", original de don Enrique Zúñe, en la cual su afición al arte es notorio correspondiendo el público a los esfuerzos que este verdadero artista, hace por realizar tan delicada como imponente obra.

Una vez más, nuestras felicitaciones para el amigo Trullas, deseándole, tanto a él como a la Compañía en general, un éxito completo e usu temporada.

CRONISTA

Las Más Deliciosas Y Frescas Pastillas Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

EMPLEE USTED PARA SUS FOTOGRAFIAS EXCLUSIVAMENTE MATERIAL



Películas Agfa — Filmpacks Agfa — Placas Agfa Películas inversibles Agfa de 16 mm. Película inversible y positiva para aficionados, de 16 y 35 mm. Reveladores Agfa — Auxiliars Agfa, que se consiguen en todas las ventas de artículos de Fotografía

AHORA O NUNCA

leyendo a José Esteban Rodríguez

Después de saborear el léxico del artículo literario del señor Rodríguez, que visó la luz el 30 del corriente, desearía conocerlo personalmente; pues, dudo mucho que el nombre de José Esteban Rodríguez responda al individuo que realmente lo hizo. Y no se me tildé de desconfianza de ni de nada que a esto se parezca, después de las lucubraciones que a diario he leído en la prensa por parte de las Compañías Eléctricas, y en particular por el estimable doctor Salazar, de quien parece enamorado y embebelado el amigo Rodríguez.

Pero, también no hay que pecar de extremista en nuestras apreciaciones, y descargar un poco al doctor de ese enorme fardo de celebridad y repartir un algo al señor abogado costarricense que con tanto ruido ha colaborado en muchas de las publicaciones que el público se ha visto en la necesidad de leer con paciencia benévola.

Pero, volviendo al comentario sobre el artículo de Rodríguez, el que me imagino debe haber pasado desapercibido para el señor director de la Nueva Prensa, a quien forzosamente tengo que conceder una imparcialidad completa en estos asuntos eléctricos, no dejo de pensar que éste NUEVO ALIADO en este desierto por que atraviesan las Compañías, resulta un buen compañero; o, para ser más gráfico, un buen papá de lágrimas.

FLOYOSAN y FLY-NIP, los grandes destructores de cucarachas, zancudos, moscas y toda clase de insectos. Al por mayor y menor. Ferreteria Alvarez & Co. Costado sur del Club Unión. Tel. 2846

Qué pretende el Servicio Nacional de electricidad? — Pues, claramente lo han expresado más de una vez; tarifas bajas en todo sentido. — Ellos, están en la obligación de velar por los intereses de la comunidad, y así no lo hicieran, faltarían a su deber. Qué se critica de ellos? — El no haber puesto su visto bueno a las pretensiones de las Compañías? — Valiente modo de juzgar las cosas y los hombres! — Pero, si en estos momentos nos es el Servicio Nacional de Electricidad el que repudia esa política de encrucijada; es la conciencia misma de la comunidad; es el pueblo de Costa Rica.

Claro, que si los estimables caballeros que componen la Junta del Servicio Nacional, y cuya actuación rima muy bien con su caballería, hubieran cedido a todo lo que el Trust eléctrico quería, a estas horas no serían blanco de las iras de los del Trust ni de sus pocos aliados del desierto. . . . Entonces habrían cambiado las cosas, y resultarían los más grandes patriotas. — Pero no, señores; cada uno de esos caballeros, es un CABALLERO BAYARDO ante quienes las amenazas y las iras de sus contrarios no significan nada.

Yo sí creo sinceramente, que la misión del doctor Salazar en Costa Rica ha terminado. — Creo que le resulta más práctico, y al mismo tiempo más económico, a la oficina central, enviarnos un nuevo apoderado con nuevos y definitivos poderes para que el asunto eléctrico se defina.

Y para terminar, y parodiando al amigo Rodríguez, concluyo diciéndole al Servicio Nacional de Electricidad.— AHORA, O NUNCA!

M. A. García. Marzo 31—1931.

Continúan llegando noticias sobre las con...

(Viene de la página 1)

ción habría sido más eficaz.— La Cruz Roja desde el sábado en el vapor Kreta que salió de Puntarenas por la noche de ese día, hizo envío de su contingente de personas y de útiles, que llegaron a tiempo, y LA TRIBUNA hizo así mismo su oportuna contribución de cien quintales de arroz, cien de frijoles y sábanas. La iniciativa particular se ha revelado de esta vez muy eficiente. — La procecion cívica de ayer organizada por LA TRIBUNA produjo alrededor de cuatro mil colonas, a lo que habrá que agregar las contribuciones recogidas por los comités de damas organizados por la Cruz Roja q' ayer también recorrieron, las calles, y lo recaudado en la procecion cívica de la cámara de comercio de Cartago, cuyo presidente es don Sebastián Naranjo Prida.— Todo lo cual se ha realizado con el más completo éxito, a pesar de la crisis económica del país.

Telefemema del señor Naranjo.

Por medio del teléfono conversamos con el presidente de la cámara de comercio de Cartago, señor Naranjo, quien interrogado por nosotros nos dijo: —Estamos muy complacidos del buen éxito obtenido. Mucho entusiasmo en la procecion, mucha comprensión de su significado. — Presidieron el acto las autoridades civiles y militares, el ayuntamiento, el clero, y particularmente en general. — Entre la gente del campo se observó mucho desprendimiento. —Vi a muchos campesinos que se quitaban el sombrero ante la bandera de Nicaragua y haciendo una respetuosa genuflexión depositaban su óbolo. — Se recogieron cerca de mil quinientos colonos sólo dentro de la ciudad. La tesorera es la señorita Rosa Vello. — Hoy tendrá la cámara una sesión extraordinaria para tratar de nuevas iniciativas con el mismo fin.

Escenas conmovedoras en la procecion.

En la procecion de ayer en esta capital observamos escenas conmovedoras: una fue la de una pobre señora nicaragüense q' al depositar un diez en la bandera de Costa Rica, se le saltaron las lagrimas. . . . Otra fue la de gente desvalida que en los comedores de pobres del mercado central, dejaban en la bandera de lo poco que tenían para su almuerzo.

Acción de las municipalidades.

Hasta la fecha han acordado ya sus tributos las municipalidades de Puntarenas, Esparta, Turrialba, todas las que se han dignado a la legación de Nicaragua transmitiendo sus respectivos acuerdos. — La municipalidad de San José debe sesionar esta noche o mañana con tan laudable propósito.

Decreto del Congreso.

En corrillos de diputados hemos oído que se espera la llegada del señor secretario de gobernación, licenciado Gurráin, quien regresará el miércoles de

Nicaragua, para gestionar la promulgación de un decreto de auxilio a Nicaragua.

Esta gestión, cualquiera que fuese su resultado material, será de gran mérito moral, y la opinión pública la acogerá con aplausos.

La Cruz Roja de Limón.

Se agrega a esos óbolos el aportado por la Cruz Roja Limonense, de cuatrocientos colonos. —Esto fuera de actividades particulares que se han organizado.

Lista de víctimas hasta este momento conocida.

Fallecidas: doña Elsa de Mejía; dos hermanas del doctor Stadtagen; Carmencita de la Selva, hija del profesor don Salomón de la Selva, y de doña Carmen Castrillo, su esposa, quien vendrá en estos días con su otro hijo; Susana de Pertz, señora de don Alfredo Pertz; una señora de Mora con dos hijos; don Napoleón Rey; señorita María Buezo; doña Francisca Montenegro de Solórzano; Sor Concepción; doña Paula de Delgado; señorita Leonor Castrillo; agente viajero don Ramón Reyes; don Luis Medel; dos niños de don José Dolores Martínez y doña Felicia de Martínez, quien es hermana de la esposa de don Octavio Torrealba, residente en esta capital; un señor Morris. Don Ernesto Santos está golpeado en la cabeza.

Un telegrama del señor ministro de Nicaragua.

El señor ministro de Nicaragua, quien llegará a esta capital el miércoles acompañado de su hijo don Enrique, ha telegrafinado diciendo que es muy difícil la identificación de los cadáveres, y que por la diseminación de las familias aun no es posible saber

qué miembros de ellas faltan; pero que de todo se irá dando información en la medida de las circunstancias.

No habría prisioneros políticos.

Como aquí se ha publicado que había en la penitenciaría de Managua trescientos prisioneros políticos, nos apresuramos a decir bien informados que ese es un exagerado error. Los que parcieron en esa centro penal fueron en su mayor parte reos de delitos comunes.

Hay esperanza de que los propietarios asegurados salven al go.

Hay esperanzas de que los propietarios asegurados no pierdan todo tomando el cuenta precedentes como el del terremoto de San Francisco de California en que después de un largo pleito judicial las compañías aseguradoras fueron obligadas a cubrir pólizas de seguro por cantidades cuantiosas que primeramente se negaban a pagar alegando que el terremoto era un caso de fuerza mayor no previsto.

Las farmacias de Heredia envían su contribucion

Las farmacias IMPERIAL y del PARQUE enviaron a la Legación de Nicaragua su contribucion consistente en algodón, gasas, sublimado, útiles de hospital, y artículos de farmacia en general por valor considerable. Asimismo ayer en la misma ciudad recogió una suma de diez o mayor de subintenciones. Todo esta se ha entregado a la señora de Hazerá por medio de miembros de la Sociedad ALAS. —El dinero en efectivo será empleado en sábanas.

SUSCRIBASE AL A B C

GRATIS



ESTE HERMOSO LIBRO

Contiene utilísimos consejos para todas las madres acerca de los cuidados, crianza física y moral de la primera infancia. Para recibir este libro escriba aquí Su Nombre Calle y No. Localidad. Corte este cupón y envíelo a:

Agente GLAXO

Apartado 355 - San José

EL PAN NUESTRO DE CADA DIA

Lo consigue Usted inmejorable en la

Panadería EL PROGRESO

En crisis al menos se come pan; pero coma Usted pan bueno, científicamente elaborado, que no le produzca acidez

ARTICULOS PARA EL HOGAR, LA HACIENDA Y LA INDUSTRIA :: MATERIALES DE CONSTRUCCION

ALMACEN y FERRETERIA

V. E. ALVAREZ & CO.

Costado sur del Club Unión. Teléfono 2846

Visítenos y economizará dinero

El gobierno ordena el traslado de...

(Viene de la página 1)

salubridad pública, doctor don Solón Ufárez.

Presidente efectivo: don Jaime G. Bennett.

Tesorero: don Alberto Ortuño.

Secretario: don Manuel Echeverría.

Vocales: don Emilio Robbét, don John Stein, don Guillermo Peters, don Jorge Hine y don Ernesto Ortiz.

También se dispuso nombrar las siguientes comisiones recaudadoras de fondos:

Para los bancos, don Alberto Ortuño y don Jaime G. Bennett; para el comercio y las industrias don John Stein; don Manuel Echeverría y don Ernesto Ortiz; para la Colonia Alemana, don Guillermo Peters; para las Colonias Francesa e Italiana, don Emilio Robbét; para la Colonia Española, don Alberto Ortuño; para las Colonias Norteamericana e Inglesa, don John Stein.

Asimismo se dispuso comisionar a los señores don Emilio Robbét y don Ernesto Ortiz para q'

hagan compras de ropas hasta por la suma de cinco mil colones y de arroz y frijoles hasta por la suma de dos mil colones.

Estas mercaderías y otras más serán enviadas al extranjero de la presente semana por uno de los barcos de la Panamá Mail 'q' zarpará ese día de Puntarenas rumbo al norte.

La Junta de Socorros Managua dispuso reunirse nuevamente en la casa presidencial el miércoles de la presente semana.

El próximo jueves se estrena en el Raventós la maravillosa película en español "Africa Habla" que nuestro público ansia conocer

El próximo jueves tendrá lugar en el Raventós un grandioso acontecimiento que habrá de interesar vivamente a nuestro público por el interés que en sí ha despertado. Se trata de la primera exhibición de la maravillosa obra titulada AFRICA HABLA, con diálogos en español y perfectamente explicada en español y que constituye el más extraordinario espectáculo imaginable.

Es una obra gigantesca, filmada en el corazón del Africa, gracias al valor incomparable del notable explorador Paul L. Hoelfer, que nos lleva a las sombrias selvas africanas. Nos pone en contacto por la vista y el oído con sus amores, sus tragedias, sus infinitas luchas sangrientas entre el hombre y la

fiera, sus ratos y misteriosos ritos, sus amores sensuales y sus extraordinarias extravagancias salvajes.

Creemos firmemente que aun no se había llevado a la pantalla un espectáculo de la magnitud de AFRICA HABLA, la película maravillosa que habrá de conmover intensamente al público de Costa Rica y cuyo estreno el próximo jueves en el Raventós constituye la novedad teatral más extraordinaria del año.

AFRICA HABLA es la película maravillosa que creemos no volverá a ofrecerse... y por consiguiente hay que admirarla so pena de perder algo de lo más grande que ha producido el hombre.

HOY EN EL MODERNO A LAS 7 p. m. "LA FLOR DE HUNGRIA" POR LA ADMIRABLE ACTRIZ VILMA BANCY

Para la función de moda de hoy a las 7 p. m. en el Moderno se ha escogido una película que habrá de gustar muchísimo porque se trata de una bellísima comedia dramática de esas que gustan y subyugan.

Se titula "La flor de Hungría" admirable super producción de "Artistas Unidos" interpretada por la encantadora actriz Vilma Bancy la actriz del eban función de las 7 p. m. en el to supremo que en esa obra ha

de una de sus más geniales creaciones. Un bello romance pasado al entre una emigrante húngara y un opulento millonario neoyorquino.

Escenas encantadoras, finas, delicadas e instantes cómicos, admirables, todo bordado con un delicioso encanto que subyuga y atrae. Eso es "La flor de Hungría" que se proyecta en la función de las 7 p. m. en el Moderno a precios ínfimos.



Un buen remedio para los NIÑOS

PARA los niños que muestran atraso en el crecimiento o que dan indicaciones de raquitismo, la Emulsión de Scott de aceite puro de hígado de bacalao se recomienda como una medicina de probada eficacia que nutre y fortalece. Désela para robustecerlos.

EMULSIÓN de SCOTT



EL DEPORTISTA GONZALEZ ACEPTA LAS CONDICIONES DE LA CARRERA

San José, 6 de abril de 1931.

Señor director de A. B. C.

Ciudad.

Por este medio le ruego dar publicidad a lo siguiente. Habien do leído en LA TRIBUNA la aceptación del SANJUANENO del reto que le hiciera con respecto a la carrera de repetición San José - Puntarenas, insto al Club Sport La Libertad para que como organizador señale día y fe

cha para efectuarla. — Estoy de acuerdo con las condiciones que pone el señor Rodriguez, y aceptaría también la carrera Cartago - Alajuela - San José, a su elección.

En caso de que La Libertad no resuelva nada, ruego que se me gratifique como en su declaración reciente lo dijo el doctor Blanco.

Soy de usted muy atento y seguro servidor,

Carlos Luis González.

GRAN TEATRO Raventós

LUNES 6 DE ABRIL

Tanda a las 7 p. m. — La preciosa obra dramática musical de inmensa éxito

LA NOVIA DEL SORTEO

Por la maravillosa tiple Jeanette Mac Donald — Preciosas canciones! Escenas a colores naturales — Entrada . . . C 0.50

A las 8.30 p. m. El éxito formidable!! — El mayor triunfo del año 1931!!! La comovedora y grandiosa obra dramática hablada en español

EL CODIGO PENAL

Grandiosa interpretación de los eminentes artistas Carlos Villarrías — Barry Norton — María Alba — El drama trágico que llega a lo más recóndito del corazón humano ¡Crucel dilema entre el amor y la ley! Éxito sin precedente en Costa Rica Jueves próximo! El ansiado estreno en español "AFRICA HABLA" — La sinfonia de la selva. La lucha terrible del hombre y la fiera. Película del natural tomada en el corazón de Africa. Sordidos jamás oídos! Maravillas jamás vistas. Explicada en español. Domingo Próximo! Otro "cañonazo" hablado en español — La grandiosa comedia picaresca "DON JUAN DIPLOMATICO" — Con los célebres artistas Celia Montalván Lia Tora y Miguel F. Rocha

"El Código Penal" la extraordinaria película hablada en español estrenada anoche en el Raventós ha constituido un éxito sin precedente en Costa Rica!



MARÍA ALBA

Desde los triunfos de "Con la canción en los labios" y "El Dos file del Amor" no se registraba un éxito tan definitivo, tan completo, tan grande, como el logro do anoche con el estreno de la perfecta, maravillosa y conmovedora película hablada en español que se titula EL CODIGO PENAL, exhibida por primera vez anoche en el Raventós.

Debemos empezar por decir que el llenazgo de anoche en el gran coliseo fué de los grandes, la inmensa plaza que consta de mil cien lunetas, estaba completamente llena, los palcos, repletos de elegantes damas y la galería no dejamos, aquello era un hormiguero humano. A las seis de la tarde estaban agota

das las localidades y los reventadores hicieron su agosto. ¡Imagínense nuestros lectores, agotarse la localidad en un teatro de la capacidad del "Raventós"! Eso es todo lo que puede decirse.

De manera que anoche el "Raventós" presentaba un aspecto imponente. Deslumbrador.

Y ahora nos referimos a la película estrenada "El Código Penal", la más perfecta de todas las films habladas en nuestro idioma, la más bella, la más sentimental, la más admirable, la más sublime. Esa multitud que llenaba el Raventós, esos miles de espectadores al terminar la proyección de "El Código Penal, aplaudían con entusiasmos; para exteriorizar así su satisfacción por haber admirado esa película que indiscutiblemente eclipsa a todas las películas que hasta hoy se han pasado por nuestras pantallas y que se creyeron perfectas e insuperables.

Vaticinamos ahora que EL CODIGO PENAL se exhibirá en Costa Rica cientos de veces, por que es tan bella y tan perfecta esa película, es una obra tan extraordinaria que no quedará nadie sin aplaudirla y para ello tendrá que darse muchas veces y más aún, creemos que el record de las dos películas que mayor éxito han obtenido en el país "Con la canción en los labios" y "El destile del amor" será roto por "El Código Penal".

Esta noche se exhibe por segunda vez en el Raventós y ya verán nuestros lectores que otra vez el gran coliseo se verá repleto. Si no se habla de otra cosa que de esa película formidable.

TEATRO MODERNO

Hoy Lunes 6 de Abril

A las 7 p. m.
La preciosa comedia sentimental

LA FLOR DE HUNGRIA

Creación de
VILMA BANCY
Entrada
Mujeres C 0-25

SUSCRIBASE AL ABC

Muchachos y hombres sin trabajo que deseen ganar en pocas horas buen porcentaje, se necesitan con urgencia, en este periódico se informa